

que ya estaba decadente. Hubo alguna esperanza de mejorías; pero hallándose de repente agravada, y conociendo que se acercaba su próximo fin, pidió la administrasen los últimos Sacramentos. Así se executó el 12 á medio dia, presenciando tan religioso y tierno acto el Rey y la Reyna, los Archiduques y Archiduchesas, los Ministros y Consejeros de Estado, los Chambelanes y la principal nobleza. Hoy ha espirado S. M. á los 46 años y medio de edad, habiendo nacido en Nápoles el 24 de Noviembre de 1745.

Antes de ayer saliéron de aquí 400 soldados de Artillería para los Países-Baxos, y en breve partirá una division de bombarderos para el mismo destino. Al propio tiempo transitó por esta Ciudad el Regimiento de Dragones del Rey, que va de Presburgo al Circulo de Suabia, para el qual se hallan actualmente en marcha 29 batallones de infantería y 14 divisiones de caballería. Reunidas estas tropas con las que están ya en el Brigaw formarán un ejército que sentará sus reales en el mismo parage que ocupó el de los Austriacos el año de 1743 entre Friburgo, Brisac-antiguo y Basilea. Igualmente se espera hácia el Rhin un Cuerpo de tropas Prusianas, que saldrá de Silesia y pasará por Nachod, Praga y Egra. Segun el Tratado concluido el 7 de Febrero entre esta Corte y la de Berlin, deben consistir en 15⁰⁰⁰ de infanteria y 5⁰⁰⁰ de caballeria los socorros que el Rey de Prusia ha de suministrar á S. M. Apost. en caso de guerra; pero se cree que ahora los dé mas crecidos.

Al mismo tiempo el Canciller de Estado Príncipe de Kaunitz ha entregado por orden del Rey al Embaxador de Rusia en esta Corte una Memoria pidiendo las tropas auxiliares estipuladas en el Tratado de alianza entre ámbas Potencias. El Embaxador despachó inmediatamente un correo á Petersburgo con este requerimiento.

Brandemburgo 8 de Mayo.

Un correo de Brusélas traxo ántes de ayer al Ministerio Prusiano noticia de las hostilidades que han empezado los Franceses en los dos últimos dias de Abril con una invasion hácia Mons y Turnay. Apenas llegó este aviso se expidió un correo á Silesia, y órdenes á los Regimientos que estaban prontos á marchar. Todos ellos se pondrán desde luego en movimiento. Las tropas repartidas en Westfalia entrarán en el Obispado de Lieja así que lo solicite el Feld Mariscal Bender. Apenas acabe el Rey
de

de pasar revista á los Regimientos de la guarnicion de Berlin se transferirá á sus Margraviatos de Franconia , y de allí al ejército combinado del Rhin.

Lieja 18 de Mayo.

La mayor parte de los expatriados Franceses que habia en el Principado de Stavelot se ha trasladado á esta Ciudad y sus arrabales; su número es ya muy crecido, y aun se esperan otros 2 ó 30. Dícese generalmente que ocuparán esta ciudadela, y formarán un campo en una altura á la orilla derecha del Mosa.

Lóndres 16 de Mayo.

El Ministro de Francia cerca de S. M. Británica entregó ayer al Lord Grenville un oficio exponiendo en nombre del Soberano las razones que obligaron á la Francia á declarar la guerra al Rey de Hungría, y solicitando que conforme al tenor del art. 3 del Tratado de navegacion y comercio del 26 de Setiembre de 1786, prevenga el Rey de Inglaterra á todos sus vasallos, y mande publicar en los tres Reynos é Islas dependientes, la prohibicion expresa de cometer contra la Francia ó contra las embarcaciones Francesas ninguna hostilidad, sea con corsarios propios, sea mediante patentes de corso ó comisiones de represalia de los Príncipes ó Potencias que están ó estuvieren en guerra con aquella. Pide asimismo S. M. Christianísima que todos los artículos del referido Tratado relativos al caso en que una de las Partes contratantes se hallase en guerra, se observen y executen puntualmente, estando aquel Soberano resuelto á hacer lo mismo respecto á quanto se estipuló en dicho Convenio.

Brusélas 14 de Mayo.

„ **E**l 10 de este mes se transfirió desde Leuze á Mons el quarter general del ejército, y las tropas se han acantonado en la misma Ciudad á causa del mal tiempo. — Nada de importancia ha sucedido entre los Cuerpos de ejército de las fronteras; en varios encuentros ligeros entre los puestos avanzados, quedó siempre la ventaja por nuestras tropas.”

A estas noticias publicadas de oficio añaden las siguientes algunas cartas particulares.

„ El ejército Frances que está á la vista del nuestro recibe diariamente refuerzos de todas las partes de Flandes, del Cambresis y del Artois. Se espera por instantes alguna accion decisiva y mejor combinada que las del 29 y 30 de Abril. Los Franceses han vuelto á su antiguo campo de Quievrechain, que abandonaron

con

con tanta precipitacion el 1º de este mes. En la noche del 10 un destacamento Austriaco de infantería y cazadores atacó un puesto Frances en Macon, que constaba de trece hombres. Se defendieron con ciega intrepidez; pero abrumados por el gran número de enemigos, 10 perdiéron la vida, y los otros 3 quedáron prisioneros. Este corto triunfo costó muy caro á los Austriacos, muchos de los quales muriéron en la refriega. El dia 11 hubo otra muy reñida cerca de Quievrain entre algunos Húsares Austriacos y unos Dragones Franceses; perdiéron estos 8 hombres muertos y 7 prisioneros: por nuestra parte no fué menor la pérdida.— El General Príncipe de Wurtemberg se avanzó con alguna tropa para reconocer á los enemigos, de los quales se destacó una partida de Dragones á perseguirlos; hicieron prisioneros á varios soldados Austriacos, y hubieran cogido al mismo General á no haberle librado la velocidad de su caballo.”

Con fecha del 8 escriben de Turnay, que dos soldados del Regimiento de Clairfait, hechos prisioneros por los enemigos en las fronteras el 29 de Abril, fuéron conducidos á Lila, y en lugar de tratarlos conforme á los usos de la guerra los matáron en una conmocion popular. Para impedir se repita semejante atentado, ha resuelto este Gobierno intimar á los Comandantes Franceses que en tal caso se tomará venganza segun dictan las leyes de igualdad.

Paris 25 de Mayo.

De Metz escriben que el 13 salió de allí un tren considerable de artillería para el campo de Mr. de la Fayette. El ejército de aquel General está dividido en 3 cuerpos: el 1º se halla cerca de Givet, en una situacion que el Mariscal de Vauban miraba como inatacable; por una parte le defiende el castillo de Charlemont y el monte de Hors; le rodean los rios Mosa y Houille; y por otro lado lo resguarda enteramente el bosque de Ardenas. Uno de sus destacamentos acampado en Mesnil envia patrullas al territorio de Luxémburgo, y la vanguardia se halla mas arriba de Dinant. Todos los soldados manifiestan las mejores disposiciones.

Extracto de una carta de San Amando del 20 de Mayo.

„Ayer á las 4 de la tarde vino una ordenanza con aviso á nuestro Comandante de que el destacamento de Matidés se hallaba acometido y vivamente estrechado por 300 ó 400 Austriacos de infantería y caballería, y que no obstante el denuedo con que

se defendía, se vería oprimido si no lo auxiliaban prontamente. Recibimos al instante orden de tomar las armas. En un quarto de hora se puso en camino un batallon compuesto de 210 hombres de infantería, 100 de caballería, y una compañía de artilleros con 2 cañones. Al acercarse á aquella aldea, observando en la marcha el mas profundo silencio, oimos los fusilazos; nos formamos en batalla á la entrada de Maudes con los 2 cañones á la frente, pero cubiertos por una partida de 25 voluntarios. Llegamos en este orden hasta el atrincheramiento que ocupaban nuestras tropas. Los Austriacos resguardados en una casa inmediata y emboscados en los trigos, que son muy altos, hicieron una descarga contra los voluntarios, é hirieron á uno en un carrillo. Descubrimos nuestros cañones y disparamos 22 tiros contra aquella casa, que servia de cuerpo de guardia á los enemigos, y casi la destruimos. Cesaron los Austriacos su fuego; y el nuestro causó gran daño en 2 esquadrones de caballería, que andaban en pelotones en un campo inmediato. No puede asegurarse si perdieron mucha gente, pero los rastros de sangre son indicios de que tuvieron pérdida.— Nos cogió en esto la noche; habiamos hecho nuestras disposiciones colocando puestos avanzados y centinelas perdidas: de suerte que esperábamos con seguridad á los Austriacos sin embargo de que, segun informes, pasaban de 1500 hombres. Entre las 12 y la una de la noche llegó Mr. Lameth, Mariscal de Campo, y nos dixo que seria imprudencia permanecer allí; mandó relevar los puestos y volvimos á San Amando. Merecen muchos elogios los 70 hombres que sin la menor pérdida sostuvieron el fuego contra los enemigos hasta darnos tiempo de llegar.— Hoy á las 4 de la mañana paso Mr. Luckner con 1600 soldados al lugar de Rumegies, que fué sorprendido por los enemigos; se ignoran las circunstancias de este suceso.”

Roma 16 de Mayo.

Habiendo repetido la calentura al Papa, y recelando el Médico Rossi fuese de terciana, le recetó la quina, y se suspendió el regreso de S. S.; pero restablecido posteriormente, se restituyó á esta Capital el dia 13, haciendo la salva acostumbrada la artillería del castillo de S. Angelo.

El dia 4 murió aquí el Emmo. Joseph Garampi, de Rímini, en edad de 66 años y medio. Fué elevado á la sagrada púrpura por el actual Pontífice el 14 de Febrero de 1785. Por su muerte quedan vacantes 6 capelos en el Sagrado Colegio.

De

De Nápoles escriben que en las haciendas de Bivisondoli, en el Abruzzo, hubo el 18 de Abril un incendio que empezó por una chimenea. Quiso la desgracia que al mismo tiempo se suscitase un huracan tan furioso que levantaba las piedras en el ayre. Por esta fatal circunstancia se extendieron en un instante las llamas por toda aquella casa; y no pudiendo acudirse con el menor socorro, quedáron reducidas á cenizas 5 Iglesias y las habitaciones de 301 familias. Solo hay 5 casas en pié. Entre las llamas ó de resultas perecieron dos mugeres y dos niños.

Cádiz 29 de Mayo.

Desde el dia 24 del corriente han fondeado en esta bahía las fragatas la España, la Diana, y S. Fermin, los bergantines la María y el Doloroso, el paquebót S. Antonio, la saetia el Rosario, y las polacras el Espíritu Santo, la Divina Pastora, y S. Diego, procedentes de Veracruz, la Guayra, Havana, Cartagena y Montevideo. Conduce la 1.^a 14,494 pesos, 2823 fanegas de cacao, 61,632 libras de añil, 8110 de café, 136 arrobas de algodón, y otros efectos: la 2.^a 149,990 pesos, 246 arrobas de grana, 216 de granilla, 11,302 de azúcar, 503 de pimienta de Tabasco, y otros géneros: la 3.^a 546,772 pesos, 542 arrobas de grana y 108 de granilla, 3740 de azúcar, 1107 de pimienta de Tabasco, con otros efectos: el 4.^o 5491 pesos, 20,605 cueros, con otros géneros: el 5.^o 31,098 pesos, 1167 arrobas de azúcar, 4474 de algodón, y otros efectos: el 6.^o 13,224 arrobas de azúcar y 463 pieles de venado: la 7.^a 27,672 pesos, 90 arrobas de azúcar, y otros géneros: la 8.^a 32,604 pesos, 325 libras de añil, 177 arrobas de palo brasilete, con otros efectos: la 9.^a 7421 arrobas de azúcar, con otros géneros; y la 10.^a 11,755 arrobas de azúcar y 100 quintales de palo de tinte.

Málaga 30 de Mayo.

El 25 y el 26 de este mes llegaron aquí las polacras S. Francisco de Paula y el Cármen, procedentes de Veracruz. Conduce la 1.^a 160,746 pesos, 9149 arrobas de azúcar, y otros efectos; y la 2.^a 240,160 pesos, 11,293 arrobas de azúcar, 1626 cueros al pelo, con otros géneros.

Madrid 8 de Junio.

S. M. se ha servido nombrar para la Dignidad de Chantre de la Catedral de Jaen á D. Luis Joseph de Cascallana, Canónigo de la propia Iglesia: para la Canongía que este dexa á D. Lorenzo Irisarri; y para otra de la de Palencia á D. Antonio Lináres.

Asi-

Asimismo ha conferido S. M. el Regimiento de Dragones de la Reyna al Coronel D. Berenguer Daoiz, Teniente Coronel del mismo; este empleo al Coronel D. Diego Artacho, Comandante de esquadron del propio Cuerpo: el Regimiento de Dragones de Pavia al Coronel D. Agustin Doria, Teniente Coronel de Dragones del Rey; y esta Tenencia Coronela al Coronel Don Antonio Alvarez de Bohorques, Comandante de esquadron reformado del de Dragones de Numancia: una Compañía en el de Dragones de Almansa al Teniente graduado de Capitan Don Miguel de Molina; y otra en el de Villaviciosa á D. Miguel de Ibarrola, Caballero Page de S. M.

En virtud de órden de S. M. la Real Compañía Marítima celebrará su junta general á las 10 de la mañana del dia 25 del presente mes de Junio en la casa de la misma Compañía, presidiendo este acto á nombre del Exmo. Sr. Bailio Fr. D. Antonio Valdes, el Xefe de Esquadra D. Joseph Varela y Ulloa; en inteligencia de que para concurrir á él los accionistas residentes en Madrid, que tengan cincuenta o mas acciones, deberán exhibirlas á la Direccion general de dicha Compañía ántes del dia 20, y los apoderados de los ausentes entregar sus poderes dentro del propio término al Secretario de ella, á fin de que habilitados unos y otros con la esquila correspondiente puedan libremente entrar en la expresada junta: lo que se avisa al público para inteligencia y gobierno de los accionistas.

Habiendo celebrado su Capitulo general la Religion de Canonigos Premonstratenses, en el Real Monasterio de Sta. Maria de Retuerta, el dia 6 de Mayo, salió electo General el Rmo. P. M. D. Blas de Lináres y Saavedra.

En la Extraccion de la Real Lotería, executada el Lunes 4 del corriente, saliéron los números 15, 88, 56, 27 y 33; y con ellos han ganado los jugadores 874,750 rs. vn.

Se han fixado edictos en esta Villa citando á las personas que tengan derecho á los bienes y efectos correspondientes á la quiebra de Pedro Aguilar, hijo y compañía, vecinos y del comercio de esta Corte, á fin de que en el término de 40 dias comparezcan á deducir y justificar sus acciones en la Audiencia del Sr. D. Juan Antonio Sta. Maria, Teniente primero del Juzgado de Madrid, y por la Escribanía del número de D. Joseph Matheo y Aguado, donde penden los autos; con apercibimiento de que pasado el referido término preciso y perentorio sin hacerlo, les parará el perjuicio á que haya lugar
en

en las providencias y diligencias que posteriormente se practiquen.

Los subscriptores á los Sermones del P. Joseph Francisco de Isla, de la extinguida Compañía, acudirán á recoger los dos primeros tomos en 4.^o á la Librería de Ramon Garcia, calle de la Gorguera, y pagar el importe de otros dos. Los sugetos que subscribieren durante un mes á los seis tomos ofrecidos, pagarán 4 rs. mas por cada uno de los que ahora se publican, y los siguientes al mismo precio de la subscripcion que es 10 rs. en papel, 11 á la rústica, 12 en pergamino, y 16 en pasta. La obra no estará venal hasta su completa impresion, y cada tomo costará una peseta sobre dicho precio. El tercero se halla en prensa.

Año Christiano de España, que contiene el Martirologio de cada dia traducido al castellano, las vidas de los Santos, y la noticia de las festividades que se celebran en la Iglesia de España, la Misa de cada dia traducida tambien al castellano, con una exposicion literal y moral de las Epístolas y Evangelios: tomo 5.^o, que comprehende el mes de Mayo: por el Dr. D. Joachín Lorenzo Villanueva, Calificador del Sto. Oficio, y Capellan Doctoral de S. M. en la Real Capilla de la Encarnacion. Se ha tardado en la impresion de este tomo algo mas de lo que se creia, porque tiene casi una mitad mas que el antecedente. En la publicacion de los restantes se procurará guardar el plan que se dió al público á fines del año último. Se hallará con los anteriores, y las demas obras del autor, en las Librerías de Hurtado, calle de las Carretas; de Ximenez, Caños del Peral; en el puesto de Saturnino Fernandez, gradas de S. Felipe; en Valencia en casa de Mallen; y en Sevilla en la de Vazquez.

La Castilla, y el mas famoso Castellano. Discurso sobre el sitio, nombre, extension, gobierno y Condado de la antigua Castilla: historia del célebre Castellano Rodrigo Diaz, llamado vulgarmente el Cid Campeador; por el P. Mtro. Fr. Manuel Risco, del Orden de S. Agustin. Las novelas y patrañas con que los romanceros celebraron el valor del Campeador, se hallan adoptadas en nuestras Crónicas con notable perjuicio de la historia de España, y de la verdadera gloria del héroe Castellano, llegando á ponerse en duda no solo sus hazañas, sino hasta su propia existencia. Los escritores mas juiciosos de los últimos siglos no han podido discernir en esta parte lo verdadero de lo falso por carecer de monumento, que se conociese limpio de las fabulas é invenciones de los trovadores. El autor de la obra que se publica tiene la satisfaccion de ofrecer á la república literaria la verdadera historia del famoso Castellano, anterior á los romances con que se mancharon las Crónicas, y desconocida de todos los escritores que han florecido en nuestra España desde el siglo XIII hasta el presente. Se hallará con la Historia de la Ciudad, Iglesia y Reyes de Leon, y demas obras del autor, en la Portería de S. Felipe el Real de esta Corté.